
 山佐交流センターだより 
２０２０年（令和２年） ５月発行号 

発行日  令和 ２ 年  ５月２０日 

発 行  山佐交流センター TEL(FAX) 35-0129 

上山佐のイメージキャラクター 

「てんばごん」 ４月末の上山佐人口＝  ３５３人（対前月比：±0人、対前年同月比△２６人）  

    人口問題を考える（ここ数年の人口推移から） 

 すでにお気づきの方もいらっしゃると思いますが、上山佐の人口数について先月発行号から対

前月比に加え、対前年同月比の数値も

入れております。ちなみにここ数年の

３月末の人口をあげてみますと、

2015 年 =429 人、2016 年 =416

人、2017 年 =405 人、2018 年

=400人、2019年 =382人、2020

年=353人という結果です。数値をご

覧になると分かると思いますが、2年

前位から急激に減少しています。 

 参考までに約30年前の1990年に

は635人、5年後の1995年で613

人（いずれも何月のデーターかは不

明）と、減少しているものの、その減少幅は非常に緩やかなものでした。 

 数年前、上山佐に関する新聞記事のタイトルに「消滅」の文字が付いたことで大騒ぎになった

ことがあります。正確には「消滅～住民に危機感」というタイトルで、危機感を持った地区であ

ると評価して報道もらっていたということです。しかしこの危機感を実際の行動に移さなければ

本当に「消滅」に向かってしまう可能

性があるのではないか、と危惧してい

ます。 

 写真を二つ掲載しました。どちらも

地区の体育大会の時の写真ですが、上

が2013年（平成25年）、下が2017

年（平成29年）に撮ったものです。撮

影の方向やアングルが異なりますが、

たった４年の間でも参加者は少なく

なったように思えます。 

 転出の抑制、移住者の呼び込み等、

直接人口減少に歯止めをかける対策は

もとよ

り、人口減少によって支障が生じている問題点、例えば高齢者

世帯の買い物対策や住まいのメンテナンス（障子貼りや電球交

換等）、荒廃が進む農地の管理や農作業の共同作業などへの対

策などが求められています。これらは組織的に取り組むことだ

けでなく、個人個人で取り組めるものも多いのではないかと考

えています。具体的な対策をみんなで相談できれば良いと思っ

ているところです。「こんなのはどうだろうか？」というアイ

デアをお持ちの方は、交流センターへご一報ください。  

【編集後記】 

 新型コロナウイルスの影響により

明るく楽しい話題が少ない中です

が、安来どじょっこテレビの各地域

を紹介する番組「やすぎ歩楽里（ぶ

らり）」、先日上山佐での取材収録

が行われました。上山佐で面白い活

動をしている人、高齢でも現役で活

躍している人、特徴的な場所などが

登場するそうで、初回放映は６月９

日の18時15分と聞いています。 

 皆で見ましょう！ 

    山佐交流センター移転計画について 

 この件については、平成30年2月に上山佐地区自治協議会長名で市
に対し要望書を提出しています。自治会長さん方も含めた運営協議会
で検討した内容ですので、ご存知の方も多いとは思いますが今回その
内容についてお知らせいたします。 
 交流センターの建物は昭和52年竣工で、建設後40年以上経過し老
朽化が進んでいることに加え、耐震構造ではないため利用者の安全が
確保できない状況です。耐震工事を施工するにも多額な予算が必要で
あること。更に災害時の避難所になってはいますが二つの河川の合流
点に建っているため、大規模な水害時には決して安全な場所ではない
ことも課題となっています。 
 一方、旧上山佐小学校校舎が空き校舎になっており、現在の山佐小
学校や山佐郵便局にも近いことなどから、その空き校舎への移転、時
期は山佐小学校の学校給食が給食センター調理に移行予定の令和４年
度として要望したところです。（小学校の給食調理室は空き校舎側に
あるため）。 
 現在「てんばこどもクラブ」として、小学校の低学年児童が週３日

間、放課後になると交流
センターにやって来て、
高学年の授業が終わるま
で地域ボランティアの方
と一緒に過ごしていま
す。旧上山佐小の空き校
舎に交流センターが移れ
ばそうした活動がスムー
ズに行えたり、児童と交
流センターを利用する地
域の方々との交流が増え
て、学校教育と社会教育

との連携による相互のメリットが期待されます。またそうした効果を
意識しながら、正式な移転を待たなくても旧校舎を利用した地域活動
実施を模索してみるのも面白いのではないでしょうか？ 

（写真は旧上山佐小学校校舎） 

上山佐をみんなで 
元気にしていこう！ 
新型コロナに 
気をつけてね！ 

    コロナ対策で事業実施を見合わせています 

 先月発行号でお知らせしたとおり、コロナウイルス対策で交流セン

ター事業も思うように進めることができません。例年ですと６月には

「ミニデイサービス（ニコニコサロン）」「クロリティ・スカット

ボール会」がスタートしますが、今年は当面実施を見合わせることと

しました。楽しみにされている方には申し訳ありませんが、今しばら

くお待ちいただきたいと存じます。 

 また８月の盆踊り大会につきましては、実施の有無の決定は来月中

を目途に行いたいと考えています。他の事業計画や予算案などは運営

協議会の開催は行わず書面決議とする計画です。自治会長さんをはじ

めとする交流センター運営委員の方に資料を送付いたします。 

 また新型コロナウイルス対策に関して創設された「特別定額給付

金」の手続きに必要な書類（本人確認や通帳のコピー）について、交

流センターで無料でコピーしますので、お気軽にお越しください。 

 

【お礼】 

 中口の仙田ヨシ江様から、故仙田

光男様の香典返しのご寄付をいただ

きました。誠にありがとうございま

した。厚くお礼申し上げます。 


